

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 55 minutos, y se pone á las 4 horas y 39 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.  
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—El triunfo de santa Catalina, virgen y mártir.

San Moisés, presbítero y mártir, en Roma; al cual estando con otros en la cárcel consoló muchas veces san Cipriano con sus cartas.

San Erasmo, mártir, en Antioquía.

El martirio de san Mercurio, soldado, en Cesárea de Capadocia; el cual con la proteccion del Angel que le guardaba, venció á los bárbaros, triunfó de la crueldad de Decio, y lleno de trofeos de los muchos tormentos que padeció voló al cielo con la corona del martirio.

Santa Jucunda, virgen, en Emilia, provincia de Italia.

**CULTOS.**—*Mañana viénes.*—En la Merced empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Virgen de los Dolores y á San Jerónimo Doctor; siendo la exposicion á las seis y media, y en seguida habrá oficio matinal; á las diez horas menores y misa mayor solemne. Por la tarde, á las cinco, los actos de coro y la reserva.

En el Hospital se celebrará la fiesta en obsequio de la invicta mártir Santa Catalina llamada de los Pobres; á las diez tercia y la misa mayor en cuyo ofertorio ocupará el púlpito el P. Francisco Salvá. Al anochechar concluirá el Triduo, con sermón por el P. Melchor Plánas.—Desde primeras vísperas hasta puesto el Sol del día de mañana, visitando la iglesia del Santo Hospital, confesados y comulgados todos los fieles pueden ganar indulgencia plenaria rogando por los fines que previene el Sumo Pontífice, concedida por el SS. Padre Leon XIII, día 27 de Abril de 1880; aplicable por las almas del Purgatorio.

En San Juan, el ejercicio de la Virgen de Lourdes; á las seis y media de la mañana y al tiempo de una misa se rezará la primera parte del Rosario, y al anochechar, la segunda y tercera con exposicion del Copon.

En Santa Cruz, al anochechar, el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Jaime, tambien al anochechar, la adoracion de las cinco Llagas.

En San Felipe Neri, al anochechar, el ejercicio á la Infancia de Jesucristo.

**CORTE DE MARIA.**—En el Hospital, á la Virgen de la Anunciacion.

## LAS BODAS DE ORO.

Como ya hemos dicho, se inaugurará solemnemente el 6 de Enero la Exposicion Vaticana, y el 14 tendrá lugar la ceremonia de las canonizaciones. El programa definitivo de las fiestas jubilares, segun lo dispuesto por la Comision de Cardenales designada para este fin, es el siguiente:

El 31 de Diciembre, el Soberano Pontífice recibirá solemnemente á la diputacion de los Comités italianos y extranjeros que han concurrido para preparar las fiestas jubilares. A título de ofrenda del mundo católico en las Bodas de Oro de su sacerdocio, presentará á Su Santidad las sumas de dinero que hayan colectado con este objeto.

El 1.º de Enero, Su Santidad celebrará la Misa de su Jubileo en el altar de la Basílica Vaticana, cuyas puertas estarán cerradas para que pueda entrar sólo por la sacristía el público que tenga papeletas de entrada.

El 2 de Enero, tendrá lugar en la Basílica de San Lorenzo in Damaso, preparada de antemano, la sesion académica solemne ya anunciada.

El 3 de Enero, Su Santidad recibirá en audiencia la gran peregrinacion italiana, que comprenderá todas las diputaciones de la Península.

El 4 y el 5, el Papa concederá audiencias á las diputaciones católicas de todas las naciones.

El 6, fiesta de la Epifanía se inaugurará la Exposicion Vaticana.

Desde el día 6 al 14, el Papa concederá nuevas audiencias colectivas á los peregrinos del Jubileo.

El día 14 se celebrará en la sala superpuesta al vestíbulo de San Pedro la ceremonia solemne de la canonizacion, y los domingos siguientes las beatificaciones anunciadas.

## SECCION EXTRANJERA.

### MISION CATÓLICA DE ZI-KA-WEI.

De la revista católica alemana *Deutsche Kolonialzeitung*, que con tanto cuidado se dedica á dar cuenta de los progresos de las misiones católicas en todos los países del globo, extractamos con gusto las siguientes noticias (tomadas de un artículo destinado á dar á conocer el estado de las misiones en China), que se refieren á un establecimiento tan próspero como poco conocido, y que lleva el nombre que sirve de epígrafe á estas líneas.

A distancia, poco más ó menos, de cinco millas inglesas de la ciudad de Shang-hai, se encuentra uno de los principales establecimientos cristianos de la India, Zi-ka-wei, pueblecillo donde se halla desde el siglo XVII una de las cristiandades más importantes del país, y que los jesuitas á su entrada en China, le escogieron con sobrada razon para fundar en él un establecimiento. El Observatorio de Zi-ka-wei es muy conocido, y los estudios meteorológicos de su director, el P. Dechevrens, son en extremo apreciados en todo el mundo sabio; lo que no es tan sabido es que dicho Observatorio forma parte de un vasto establecimiento de instruccion, en el que, no solamente se enseñan las letras chinas y las europeas, sino tambien las ciencias y las artes en su mayor extension, y hasta algunos de los oficios más sencillos, pero tambien más necesarios.

El colegio es un magnífico edificio, rodeado de extensos y muy bien cultivados jardines; y por ahora cuenta con unos 100 discípulos, todos ellos hijos de chinos cristianos, los que se hallan divididos en tres clases, recibiendo la instruccion de doce maestros chinos, cuatro para cada clase. La enseñanza que en él se da es conforme enteramente á los programas de las demas escuelas del imperio, es decir, que comprende la explicacion de los *libros clásicos* de la China. El curso dura siete años, al cabo de los cuales el discípulo debe presentarse al examen de *Soutsai*, que es el grado que nuestros misioneros han asimilado al de bachiller.

La educacion, alojamiento y manutencion cuestan solamente unas 30 libras esterlinas al año (750 pesetas) á cada discípulo. Los que terminan sus siete años de estudios chinos, y tienen vocacion eclesiástica, son admitidos en el pequeño Seminario, donde se consagran por espacio de cuatro años al estudio del latin y de las principales materias que se enseñan en los colegios europeos. Una vez terminadas las humanidades, entran en el gran Seminario, donde permanecen otros cuatro años, consagrados, el primero á los estudios filosóficos, y los tres últimos á la teología. Despues pueden aspirar á ser ordenados, siempre que hayan ejercitado la práctica del ministerio sagrado bajo la direccion de un misionero europeo.

La parte más interesante del establecimiento es el orfelinato, destinado especialmente á los huérfanos paganos que se educan en la religion cristiana. Consiste en dos largas filas de casas, muy bien situadas, en cada una de las cuales se enseña un oficio mecánico de los más útiles. Casi todas las ramas de la industria tienen allí su representacion, encontrándose carpinteros, molineros, ebanistas, fabricantes de objetos de laca, dibujantes, tejedores, zapateros, sastres, impresores, etc., etc. El huérfano tiene obligacion de asistir á la escuela primaria hasta la edad de doce años, y despues puede elegir el oficio que prefiere. Despues de los años de aprendizaje, se le eleva á la categoría de compañero, y

recibe un salario mensual, y puede tambien, si tiene empeño en ello, abandonar el establecimiento para ir á trabajar por su cuenta; pero en este caso, debe comprometerse por escrito á volver al Instituto tres ó cuatro veces por año para hacer los ejercicios religiosos. Shang-hai cuenta hoy con centenares de obreros procedentes de Zi-ka-wei, habiendo muchos que se han hecho maestros, y todos son buscados con preferencia.

El orfelinato está dirigido por un Padre jesuita y cuatro hermanos, dos europeos y dos chinos; los dos primeros vigilan los talleres más importantes; los otros dos los demas. Más de cien aprendices están confiados á sus cuidados, y allí es donde se fabrica la mayor parte del mobiliario de las iglesias católicas, altares, púlpitos, confesonarios, etc., y gran número de iglesias del Norte de China han sido amuebladas por los obreros de Zi-ka-wei, quienes reciben encargos hasta para la Mongolia y la Corea. Estos ebanistas valen tanto como los mejores de Europa, y los artículos que fabrican son, por lo ménos, tan sólidos como los nuestros; los hacen muy deprisa y con una baratura inaudita.

Se dice frecuentemente que los chinos tienen poca imaginacion; sus mejores escultores son incapaces de ejecutar el menor objeto sin tener un modelo á la vista; pero en cambio lo imitan tambien, que es casi imposible distinguir la copia del original. Sus Cristos, sus estatuas de la Virgen, sus *Ecce Homo*, pueden rivalizar con lo mejor que se hace en Occidente.

La division de dibujo arquitectural ocupa una media docena de dibujantes chinos, cuya tarea consiste en copiar los modelos de su hermano europeo; casi todos los planos de las iglesias, escuelas y demas edificios construídos por los misioneros, son confeccionados en el Instituto. Allí tambien se dibujan los mapas especiales de todas las provincias de China, de que se provee á los misioneros, habiendo algunos de estos mapas que tienen la dimension de cerca de dos metros cuadrados, y que indudablemente son los mejores que existen.

Los huérfanos que no tienen disposicion para los trabajos de la inteligencia se ocupan en la filatura. En los talleres de sastrería y zapatería se construyen todas las prendas necesarias para el vestido y calzado que se usan, tanto en la casa como por los misioneros europeos. El taller de pintura está dividido en dos secciones: acuarelas y pintura al óleo. Los que producen buenos resultados en la primera, son admitidos en la segunda al cabo de algunos años. Los cuadros son generalmente religiosos, y algunos están pintados con una ejecucion tan notable, que honraría á muchos artistas europeos, hallándose destinados á adornar las iglesias en China.

Pero la seccion más importante es la de imprenta, que ha producido ya una gran cantidad de obras, muchas de ellas ilustradas con litografías y con grabados en madera, y en la que se imprime en doce ó quince idiomas diferentes. Allí se ha publicado la extensa obra del P. Zottoli, así como el célebre *Cursus lingue Sinice*, y se imprime tambien un periódico chino dos veces á la semana, que tiene gran aceptacion en Shang-hai, titulado *Yiwen-lu*. Los trataditos religiosos que se usan en las Misiones están impresos del mismo modo en el colegio, aunque segun el antiguo método de los chinos, es decir, grabados en planchas de madera.

El Observatorio se halla bajo la direccion del Padre Marc Dechevrens. Su fundacion data de 1873, y desde entonces se hacen en él con toda regularidad las observaciones meteorológicas, que son registradas con gran esmero y ha sido ensanchado considerablemente estos últimos años. Hay un edificio especial destinado exclusivamente al magnetismo terrestre, otro para estudiar las variaciones barométricas y termométricas registradas por la fotografia. Tambien posee el Observatorio un actinómetro destinado á medir la fuerza de los rayos solares y muchos higrómetros y ozonómetros; un anemómetro, invencion del P. Dechevrens, para indicar la fuerza y direccion del viento, un magní-

fico anteojo meridiano y otra multitud de instrumentos necesarios en establecimientos de esta clase.

Tal es el estado de esta Mision, confiada á los cuidados de los individuos de la Compañia de Jesus, y en él, como en el estado de otras muchas de este género que podríamos describir, se ve una respuesta notable á los infundados cargos que los enemigos de la Religion dirigen frecuentemente á los religiosos, y particularmente á los misioneros católicos, que tantas pruebas dan todos los días de su abnegacion y su caridad, y la mejor defensa de la Congregacion de Propaganda, con tanta indignidad espoliada hace poco por el Gobierno italiano.

## SECCION NACIONAL

### LA MUJER ACTIVA.

La actividad es la fuerza. Y la fuerza no reside en el espíritu, en la conciencia. La actividad, por lo tanto, es moral.

Esta actividad, esta fuerza moral, es la que ha de desenvolver la mujer, hasta hallarse en absoluta posesion de tan poderosa virtud, de tan influyente facultad.

Confúndense vulgarmente el movimiento, la agitacion constante, con ese vigor, con ese poderío de las almas fuertes, que produce el bien y es causa de orden y de vera utilidad.

Nada ménos conforme con esa fortaleza interna que la movilidad continúa, incansable, de algunas mujeres en el hogar doméstico, que creen llenar sus deberes de madres de familia no parando en todo el día, como aseguran ellas muy satisfechas, andando de arriba abajo, revolviéndolo todo y produciendo mucho ruido, mucho estrépito.

La que así se conduce no es una mujer activa; parece más bien una loca desatada, y perdóneme la que se vea aludida, que yo le perdonaré su locura si se enmienda y se tranquiliza, si propende á ser activa en la exacta acepcion de la palabra y no revoltosa y batalladora.

La mujer activa es noble, es digna en su porte y en sus maneras, porque esa mujer piensa, y al pensamiento se asocian siempre la concentracion, la gravedad, el juicio y la cordura.

Si la idea es madre del hecho, como se ha dicho, esos actos, esos hechos de la mujer que se agita incesantemente en el círculo de su hogar, no pueden ser sino malos hechos, actos impensados, abortados, permítaseme decirlo así; puesto que en la accion, en el móvil no ha presidido la idea fecunda, la idea generosa de lo bueno y de lo beneficioso.

En comprobacion de mi aserto, voy á presentar el ejemplo. La mujer que está en perpétuo afanar dentro de su casa, que va de una parte á otra sin objeto determinado, no puede fijarse desde luego en cosa alguna; le es imposible reflexionar, y por consiguiente tener ideas justas y cabales acerca de su mision salvadora, de su mision única como esposa, como madre y como miembro bienhechor de la humanidad. Obra en tal concepto aturdidamente, decide y resuelve á su antojo y no tiene más guia, más ley ni más consejero en el manejo de su casa y de sus intereses, que su capricho y su voluntad ciega y fatal.

No se detiene á considerar lo que reedita el trabajo de su marido, para acomodar los gastos á los emolumentos; no analiza las funestas consecuencias de abandonarse á la corriente, de vivir al día, de echar la casa por la ventana, no teme que surja un cambio de suerte; que su marido quede cesante, si es empleado; que quiebre, si es comerciante; y aun, aparte de esas emergencias, que enferme de súbito y se inutilice para toda ocupacion ó ejercicio. No es previsora, en una palabra, porque su inteligencia inactiva, su razon ofuscada y su conciencia muda, impiden que tenga ideas claras y precisas respecto á lo que es justo, á lo que es equitativo, á lo que es moral y humano.

Esta es la mujer, esta es la madre de familia que hace al fin y á la postre desgraciado á su marido, con quien no es consecuente, porque no le evita diversidad de sinsabores dimanados de tan irregular comportamiento, y hace infelices á la par á sus propios hijos, á quienes no educa en manera alguna, ni preserva de los males y de los infortunios que habrán de sobrevenirles en lo venidero, como secuela inevitable de tan desordenada conducta, de ejemplos tan desastrosos.

¿Qué importa, pues, que una mujer semejante se halle en movilidad sempiterna, si es sólo su cuerpo el que ejercita, si sus facultades morales ó intelectuales permanecen aletargadas, sordas á todo llamamiento de civilizacion y de adelanto? La mujer activa por excelencia es, al contrario, la que pone todo su conato en ilustrar su inteligencia, ya por su propio impulso, ó ya atendiendo con docilidad las advertencias, los consejos, las instrucciones que la dirige su marido, cuando éste es un hombre digno, un hombre sensato, un hombre recto.

Esa mujer activa es la que empieza por aprender á escribir bien, es decir, á reformar su letra, haciéndola clara y legible ante todo, modificando luego su ortografia. Y no se me diga que esto supone descuido y abandono en su educacion y en su instruccion de niña y de jóven soltera; porque en lo general la enseñanza que se obtiene en el colegio la olvida ó la desatiende luego la muchacha en contacto con sus amigas, preocupadas con las diversiones, con las modas, con todas las fantasías juveniles que tan infelices las hacen y tanto las alejan de todo lo que requiere meditacion y detenimiento. Así es que la mujer no completa su educacion hasta que se casa.

Volviendo en mi tema, añado: que la que aprende á escribir bien en el sentido expuesto es natural que asimismo aprenda á contar bien, para que sepa distribuir con economia y con acierto los recursos de que dispone. La mujer activa, pues, viene á ser una especie de ministro doméstico de hacienda, dotado en menor escala y de una manera relativa del conocimiento, del poder y de la influencia que un elevado funcionario del Estado posee en la encumbrada esfera en que se coloca.

La mujer activa ahorra, economiza, no despilfarrá. Contiene y regulariza los gastos y los antojos de sus hijos, moderando sus impulsos, poniendo freno á sus caprichos, atándolos corto, como suele decirse.

No es por esto ruín, mezquina, avara, sorda á los lamentos ni insensible á los ruegos del menesteroso, del necesitado; porque sus mismas economías, su fondo de reserva le falicitan acudir y socorrer al pobre desvalido y hasta á la amiga en situacion precaria que en un día de terrible amargura solicita de ella proteccion y amparo.

La mujer activa gobierna, administra y fomenta su casa. No hay día en que no aprenda algo. Dedicada perennemente á la investigacion de lo útil, de lo necesario, de lo provechoso, su anhelo constante es procurar el mayor bienestar posible y la mayor tranquilidad de ánimo á su marido. Y como ella intuitivamente conoce el aventurado principio de que todo deseo enérgico se realiza, casi siempre alcanza lo que se propone, casi siempre logra sus fines beneficiosos, humanitarios y morales.

La mujer activa, para saber mandar, practica, ejecuta cuanto ordena; y aunque no se halle en la necesidad urgente de servirse á sí misma, porque su posicion no la obligue á ello, cose, guisa, barre y procede al arreglo de la casa con toda perfeccion y escrupulosidad, por vía de ejemplo y de estímulo á sus servidores.

La mujer activa, en conclusion, es la mujer fuerte del Evangelio, que emprende las tareas más penosas sin que sus manos abandonen el huso, ó la que Fenelon describe diciendo: «que la mujer fuerte hila, se oculta, obedece y calla.»

«El mayor defecto de una mujer, afirma José de Maistre, es ser hombre.» Y pierde todos los atractivos de su sexo y se confunde con el ser varonil la mujer inquieta, la mujer turbulenta, la mujer desasegada.

La mujer activa, lejos de eso, se ennoblece, se perfecciona y aumenta sus hechizos y sus gracias; porque sólo la mujer buena, la mujer laboriosa y la mujer ilustrada es siempre bella para su marido, santa para sus hijos y respetable para la sociedad.

F. de P. Galat.

(De El Obrero Católico.)

## CORREO DE AYER.

### MADRID 21 DE NOVIEMBRE.

Parece que en cuanto den principio las sesiones de Cortes, un diputado reformista presentará una proposicion de ley sobre rebaja de las tarifas de transporte en los ferro-carriles.

— Segun se decia ayer, el día 28 se verificará en los salones de la presidencia la reunion de la mayoría del Congreso y el 29 la del Senado.

El gobierno tiene la seguridad de que no habrá ausencias de las que llaman la atencion.

Otros, en cambio, creen que habrá alguna de importancia.

— Segun se dijo ayer en el salon de conferencias, en las primeras sesiones que celebre el Congreso, presentará un diputado de la mayoría una proposicion de ley sobre amnistia por delitos políticos y de imprenta.

— Continúa en Cádiz la agitacion entre las cigarreras.

Varias de las expulsadas se presentaron á aquel alcalde con objeto de hacerle presente la triste situacion en que han quedado por consecuencia de esa medida.

El Sr. del Toro les entregó diez duros.

Llamadas por el gobernador seis de las operarias, se presentaron en el gobierno hasta el número de 14.

Esta autoridad les hizo algunas prevenciones, y

ellas le suplicaron interpusiera su influencia oficial para que sólo estuvieran suspensas de su trabajo pocos días.

Las cercanías de la Fábrica están constantemente custodiadas por numerosos agentes de la autoridad.

— Como se temia, se han producido sangrientos desmanes en Luisiana entre los braceros de ingenio que se han declarado en huelga y los que han ido á ocupar sus puestos.

Hay en huelga unos 10.000 negros: los blancos que con ellos trabajan no han querido hacer causa comun con ellos, y los hacendados han buscado nuevos jornales, tambien blancos, para reemplazar á los huelgistas.

Muchos de estos se emboscaron en las orillas de camino, y al pasar 45 blancos con direccion al ingenio *Lacassaigne*, ubicado en la parroquia de Terrebonne, rompieron sobre ellos un nutrido fuego, hiriendo gravemente á cuatro. Los demas se dispersaron asustados.

Se han pedido tropas al gobernador, y éste ha enviado una compañía de artilleros milicianos, que han sentado sus reales en el ingenio.

Como los negros están en mayoría en la region azucarera, y no quieren trabajar ni que otros trabajen, es de temer se susciten nuevos desórdenes, sobre todo al tratar de expulsarlos de los ingenios rehusan abandonar.

### PARTES TELEGRÁFICAS

Tánger 18.—Es completamente inexacta la noticia de que el Sr. Cambon, embajador de Francia en Madrid, haya hecho un viaje á Tánger.

Paris 20.—Esta mañana se ha celebrado la anunciada reunion de los grupos republicanos independientes de la Cámara de los diputados.

Entre los concurrentes se hallaban los ex-ministros Brisson, Goblet, Ribot, Lockroy y Sadi-Carnot.

Despues de deliberar sobre la situacion presente se acordó no tomar parte en la reunion magna proyectada por las izquierdas, sin un programa previo y concreto.

En vista de esto se considera fracasada dicha reunion en la cual tanta confianza tenían los partidarios de la reconciliacion republicana.

Reina completa tranquilidad en Paris.

Las juntas directivas de los tres grupos de la izquierda no han podido ponerse de acuerdo sobre la reunion en pleno de los republicanos de todos los matices.

No se ha tomado resolucion alguna.

El Sr. Grevy ha conferenciado hoy con varios personajes políticos.

Con este motivo circulan diversas y contradictorias versiones.

Segun noticias dignas de crédito, el presidente de la república ha expresado con mayor claridad sus intenciones hablando con algunos personajes políticos.

Dijo que mantenía su firme resolucion de no renunciar á su alta magistratura.

Añadió que confiaba conseguir la formacion del Ministerio y conjurar así la crisis actual.

Añadió, no obstante, que si encontrase dificultades invencibles, no pediría al Senado la disolucion de la Cámara, y se retiraría entónces despues de comunicar al país, por medio de un mensaje dirigido al Parlamento, su manera de pensar acerca de la situacion sobre sus orígenes, en causas y consecuencias.

Viena 20.—Segun las últimas noticias de Serbia, el sahá ha desistido de su proyectado viaje á Viena, Paris, Lóndres, Madrid y otras capitales de Europa.

Bucharest 20.—En Bulgaria se ha celebrado con grandes regocijos públicos el aniversario de la batalla de Sliwitsa, sin que ocurriese ningun incidente.

Paris 21.—No es exacto que el señor Clemenceau haya conferenciado con el señor Grevy, como indican algunos periódicos franceses.

Hasta esta noche no ha sido llamado dicho señor por el presidente de la república. La cita es para las primeras horas de la mañana.

Se cree que esta entrevista no tendrá trascendencia alguna.

La opinion general es que el Sr. Grevy, al llamar al orador radical, no se propone más que cumplir una fórmula de cortesía parlamentaria, habiendo sido la interpelacion Clemenceau la causa de la derrota del Gabinete.

Ademas, aunque recibiese el Sr. Clemenceau el encargo de formar Ministerio, no lo aceptaría en las presentes circunstancias.

La situacion continúa siendo muy grave, y no se prevé un desenlace á la crisis ministerial mientras el Sr. Grevy no abandone la presidencia de la república.

GACETILLA LOCAL.



Triste, sobremanera triste, es la noticia que nos ha llegado esta mañana. El Rdo. Sr. Guiraud ha fallecido víctima de una pulmonía aguda.

La Religión ha perdido un campeón ilustre, Pollensa un hijo benemérito, las letras un propagador infatigable, y la poesía un clásico de no escaso valor.

También EL ANCORa llora á su amigo y colaborador.

Hijo de una modesta familia se había señalado en el Seminario más por su virtud que por su talento. Su modestia había logrado sobreponerse á todas sus demas virtudes y sus muy relevantes cualidades; así es que sorprendió sobremanera la alta inspiración de sus primeros ensayos poéticos, y apenas se podía creer que aquel lenguaje grave y atildado, y aquella frase tersa y armoniosa fuesen de un escritor que todavía no hubiese brillado en el mundo de las letras.

El Sr. Guiraud era sin duda un poeta de imaginación vivaz, admirador entusiasta de las composiciones de sus compatriotas Miguel Costa y Ramon Picó, cuyas bellezas procuraba reflejar en sus notabilísimos escritos. Testimonio de ello sus *Despuelles* que obtuvieron accésit en el Certámen celebrado años atrás por nuestra Juventud Católica, su *Desolació* aplaudida con entusiasmo en la misma Juventud Católica al ser leída en solemnísimas sesión y premiada en los últimos Juegos Florales de la Ciudad Condal y *La Catedral Gótica* que mereció el premio extraordinario ofrecido para este mismo Certámen por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona.

Dados su carácter laborioso, sus prendas personales, su espíritu eminentemente sacerdotal, sus facultades intelectuales, prometía una carrera de luz de la cual sólo hemos podido admirar el alba; Dios le ha llamado á brillar entre los escogidos.

Y sin embargo, podemos decir que, el Sr. Guiraud no tiene historia. Ha sido como flor de un día que desplegó súbitamente la corola de sus brillantes cualidades y el perfume de sus embalsamados versos para doblegarse agostada y desfallecer.

La catequística y la enseñanza le eran más placentera ocupación que las letras; y sin desatender á una ni á otra dividía las horas de modo que sus tareas en los centros de enseñanza católica, las producciones de su genio fecundo, y las prácticas espirituales á que le llevaba su dulce fervor místico, todos esos ramos quedaban tan cumplidamente atendidos que parecía que cada uno de ellos le absorbía todo el tiempo.

Su celo por la gloria de Dios, tan discreto como emprendedor, le empeñó á tomar parte activa en la contra propaganda que en Pollensa reclamaba el laicismo que hacía temer extragos mayores á los no insignificantes que en dicho pueblo ha causado.

Este mismo celo le hacía entender que, el sacerdote por doquiera puede ejercitar sus talentos, y con resolución y asiduidad colaboró en la formación de la Biblioteca parroquial de que nos ocupamos, pocos días ha.

La más clásica forma en lenguaje más puro, cierto melancólico tinte no reñido con la majestad á que á veces se remontaba, la delicadeza y ternura eran las cualidades que resplandecían en las composiciones inolvidables de nuestro malogrado poeta.

Nosotros que hemos tenido ocasión de tratarle á menudo, y conocíamos su incomparable modestia sentimos que hayan de quedar inéditos tantos escritos como guardaba encerrados nuestro amigo, temeroso de que fueran indignos de ver la luz pública. Creemos que su mejor corona fúnebre sería la publicación de esas hermosísimas poesías; y con esta seguridad al dar el más sentido pésame á sus afligidos hermanos hemos de rogarles con todo encarecimiento que no desechen esta humilde indicación nuestra.

No es fácil en breves momentos decir lo oportuno y decirlo como se merece la memoria de un hombre de la talla del Sr. Guiraud. Lo que no sabemos y lo que no recordamos ciertamente constituiría un nuevo y relevante elogio: no obstante, los mal peregrinados perfiles que dejamos trazados son el tributo de justicia con que EL ANCORa rinde homenaje á la virtud y saber del joven sacerdote que á los veintiseis años se había hecho acreedor ante la Iglesia y ante la patria.

Reciban la atribulada familia del finado, el Clero y población de Pollensa la más sincera expresión de dolor, miéntras rogamos á nuestros cristianos lectores una oración en sufragio del que en el cielo orará por todos.—A. E. R. I. P.!

Segun se nos ha dicho, en el pueblo de Petra se están haciendo grandes preparativos para recibir, como lo merece, á su nuevo y digno Cura Párroco D. Miguel Miralles, que el domingo próximo, Dios mediante, debe tomar posesorio y efectuar su entrada solemne en dicha parroquia que por espacio de unos diez y siete años ha estado huérfana de Pastor.

En el vapor de ayer llegó á esta capital el apreciable joven D. Antonio Philip y González quien, terminada la carrera de Ingeniero agrónomo, ha alcanzado un triunfo en los exámenes de reválida.

Dámosle la más cordial enhorabuena.

Por Real orden expedida por la Presidencia del Consejo de Ministros se dispone que todos los empleados de la Administración pública, cuyo sueldo no exceda de 1.500 pesetas, se pongan á disposición de los gobernadores civiles en los días que sean necesarios, para las operaciones censales que han de verificarse el día 31 del próximo mes de Diciembre.

Esta disposición contribuirá á facilitar los trabajos á la Junta del Censo, dificultosos en las grandes poblaciones, por la brevedad del tiempo en que se han de llevar á cabo.

El único enfermo atacado de sarampion que había en nuestro Hospital ha sido dado de alta.

Esta enfermedad sigue todavía en proporciones que reclaman prudente precaución.

Repetidas veces ha clamado la prensa con motivo de la molestia y, sobre todo, del peligro contra la salud pública que de continuo vienen causando las inmundicias pestilentes que entran en el mar en frente de la plaza de Atarazanas.

Ese foco constante contra la higiene, junto á un sitio de gran concurrencia, indudablemente merecerá la atención de nuestra Autoridad municipal que no hará esperar el remedio, aunque sea costoso.

D. Antonio M. Penya ha venido de Barcelona en cuya Universidad ha sido laureado con la licentura en Filosofía y Letras.

Felicitemos al modesto y aplicado joven, y á su padre D. Pedro de Alcántara.

Con fecha 18 del actual se ha circulado á los Gobernadores una real orden encareciéndoles que en cumplimiento de lo dispuesto en 27 octubre y 10 del corriente se vigile constantemente y con toda escrupulosidad la fabricación y venta de los alcoholes industriales, procediendo desde luego y sin contemplación de ningún género á desnaturalizar para la bebida aquellos que no reúnan las condiciones marcadas en el artículo 1.º del Real decreto de 27 octubre.

También este servicio se recomienda eficazmente á los Farmacéuticos inspectores de géneros medicinales, á quienes está confiado lo que establece la Real orden de 10 del actual.

Se ha publicado la convocatoria llamando á oposiciones para cubrir cuarenta vacantes que existen en la clase de oficiales segundos del cuerpo de Telégrafos, así como para las que puedan ocurrir hasta la terminación de los ejercicios que comenzarán el 16 de Enero próximo.

Los aspirantes, además de acreditar la edad, buena conducta y estudios, habrán de probar su suficiencia en los siguientes ejercicios:

Primer ejercicio.—Gramática castellana, escritura correcta y frances.

Segundo.—Aritmética y Algebra.

Tercero.—Geometría.

Cuarto.—Elementos de Física y Química.

Quinto.—Aleman ó Ingles.

Como seguramente son algunos los jóvenes que aquí se preparan para esa carrera, damos la noticia á fin de que llegue á su conocimiento.

A propósito de este anuncio, la experiencia nos mueve á suplicar al tribunal examinador que ántes de proceder á la aprobación de nuevos empleados, se digne fijarse en la redacción de los telegramas que expiden los empleados actuales, pues los hay ininteligibles.

Ayer únicamente fondeó en este puerto el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, procedente de Alicante é Ibiza, con 9 horas de navegación, 22 marineros, la correspondencia, 24 pasajeros y mercancías.

No se despachó ni salió embarcación alguna.

Por órdenes de 16 del actual han sido declaradas limpias las procedencias de Malta y Calcuta, las cuales pueden ser admitidas á libre plática, sea cual fuere la fecha de su salida, siempre que reúnan las condiciones exigidas por el artículo 30 de la Ley de Sanidad.

En el *Boletín Oficial* de anteayer se publica la convocatoria para proveer por oposición las siguientes escuelas en la provincia de Barcelona:

De niños: Barcelona con 2.000 pesetas: Gracia, 1.650: Vich, 1.375: Sitjes, 1.100: Borredá, Gurb, Pobla de Claramunt y San Antonio de Vilanova de Vilamajor con 825. Dos ayudantías en Barcelona con 1.650: cinco en San Martín de Provensals con 825 y dos en Sans con 750.

De niñas: Gracia, 1.650: San Ginés de Vilasar, 1.100: Riera, 825. Dos Ayudantías en Gracia con 960 y cinco en San Martín de Provensals con 825.

Además de la dotación asignada los Maestros disfrutarán de casa y retribuciones.

Los ayudantes no devengarán más emolumento que el sueldo y tendrán obligación á desempeñar su cargo en las escuelas de adultos.

Las solicitudes se dirigirán á la Junta Provincial de Barcelona ántes del día 6 del próximo Diciembre.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Menorca*, procedente de Mahon. Ha traído la correspondencia, 26 pasajeros y carga.

El *Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana*, correspondiente al 10 de Octubre, inserta el siguiente sumario:

I Una visita á la Colombia, por D. Pedro de A. Borrás.—II La Exposición universal de Barcelona.—III Iconografía de Ramon Llull (conclusión), por D. Mateo Gelabert, presbítero.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 24 de Noviembre de 1887

	Dinero
<b>PALMA</b>	
Crédito Balear . . . . .	96'25
Cambio Mallorquin . . . . .	68'25
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	62'00
Alumbrado por Gas . . . . .	411'00
Agrícola de Manacor . . . . .	00'00
Empresa Marítima á Vapor . . . . .	52'00
<b>MADRID</b>	
4 p <sup>o</sup> interior . . . . .	66'35
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	84'00
Billetes hipotecarios de Cuba . . . . .	97'35
Banco de España . . . . .	415'50
Banco de Castilla . . . . .	00'00
La Islaña . . . . .	00'00
Fábrica de Sal de Ibiza . . . . .	00'00
La Balear (incendios) . . . . .	00'00
Tabacaleras . . . . .	00'00

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 23, á las 9'15 n.

Se desmiente la noticia sobre el proyecto del impuesto de un 10 por 100 de la venta.

Se niega la importancia que atribuyen las oposiciones á la conferencia celebrada por los Sres. Sagasta y Alonso Martinez.

Madrid 23, á las 9'45 n.

La Reina ha aprobado el proyecto del mensaje.

Ha sido sacramentada la hermana del S. Albareda. Mr. Grevy ha encargado á Mr. Ribot Globet la formación del gabinete.

Madrid 23, á las 9'45 n.

Los Sres. Abarzuza y Botella combatirán las reformas presentadas por el Ministro de la Guerra. Dícese que el Consejo de Redenciones y Enganches lucha con dificultades para poder cubrir las atenciones.

Madrid 24 á las 2'5 m.

Ha dimitido Mr. Grevy. Mr. Ribot ha aceptado el encargo de formar el gabinete.

La Proxima semana se verificará en Versalles la elección del nombramiento del presidente de la República.

# SECCION DE ANUNCIOS

## SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

*Rebaja en el precio del Gas*

Y COLOCACION GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES.

Consumo de Gas.

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopcion de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

Rebajar el precio actual por m. c. á Pesetas 0'40

*empezando por el consumo del mes en curso.*

Conceder ademas los siguientes descuentos:

5 por 100	al consumo mensual de 50 ptas. á menos de 70.
7 por 100	id. de 70 " " de 100.
10 por 100	id. de 100 " en adelante.

Y al que tenga lugar en los Motores de Gas,

12 por 100	al menor de 100 ptas.
15 por 100	desde esta cantidad en adelante.

Ramales y contadores.

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administracion de esta Sociedad.

Venta de Contadores.

A los consumidores que deseen adquirirlos, la Sociedad se los proporcionará al precio de coste sin aumento de ninguna clase.—Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal.

### !!!SORPRENDERSE!!!

MIL PUNTADAS POR MINUTO.

Pronto llegarán estas incomparables máquinas de lanzadera oscilante y silenciosas, nuevas en esta capital.

12 JUANOT-COLOM 12.—PALMA.—3 PEREGIL 3.

### NO DESPRECIÉIS LOS ANTIGUOS RELOJES DE LLAVE

Se transforman en remontuars por módico precio, con la perdurable invencion de Newton, privilegiado por el Gobierno de la Nacion Española.

RUBIROLA

12 JUANOT-COLOM 12.—PALMA.—3 PEREGIL 3.

## CASA PERELLÓ

### PIANOS HARDT

DE

### GRAN FORMA

SE HAN RECIBIDO

## 201 piezas para piano

*nuevas en esta capital.*

## LA INDUSTRIAL MALLORQUINA EN LIQUIDACION

*Arrabal de Santa Catalina.—Camino de Son Rapiña.*

### GRAN BARATURA

Camisas de listado . . . . .	á 3 1/2 reales una.
Pañuelos de bolsillo para niños . . . . .	1/2 " "
" " para Señora y Caballero . . . . .	1 1/4 " "

### Hamburgo y Madapolanes

En crudo sin compostura alguna á los siguientes precios:

Hamburgo . . . . .	3 3/4 palmos de ancho . . . . .	á 2 1/2 cts. escudo palmo.
Madapolan n.º 1 . . . . .	4 1/2 " " " " " " " " " "	" " " " " " " " " "
" " 2 . . . . .	" " " " " " " " " "	" " " " " " " " " "
" " 3 . . . . .	" " " " " " " " " "	" " " " " " " " " "
" " 4 . . . . .	" " " " " " " " " "	" " " " " " " " " "
" " 5 . . . . .	" " " " " " " " " "	" " " " " " " " " "

### Lonas y Cuerdas

*á precios reducidísimos.*

Se rebajan tambien á precios muy reducidos tela para colchones; cotonet blanco, refajos y otros artículos.

Grandes rebajas al por mayor.

ALCALDÍA DE PALMA.

El día 3 de Diciembre próximo á las doce de la mañana, tendrá lugar en esta casa Consistorial la subasta pública para contratar el acopio de materiales para la conservacion de los caminos vecinales de esta capital durante el actual año económico, con sujecion al anuncio inserto en el *Boletín oficial* de la provincia número 3244 y al proyecto y pliegos de condiciones facultativas y económicas que están de manifiesto en la secretaria de este Ayuntamiento.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en dicha subasta. Palma 23 Noviembre de 1887.—El Alcalde, Manuel Guasp.

HARINERA BALEAR

La Comision nombrada por la Junta general de accionistas de esa Sociedad celebrada el 1.º de Octubre último para proceder á la venta de la fábrica y demas de la Compañía, acordó en sesion de 19 del corriente suspender la subasta anunciada para el 30 del presente mes.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.—Palma 21 de Noviembre de 1887.—Por la Comision.—El Secretario, Gabriel Moner.

4-8

### Aviso á los exportadores.

El acreditado vapor CATALUÑA saldrá directamente para Cette, el jueves próximo 24 de los corrientes, para cuyo punto admite carga á flete á los reducidos precios de 5 francos por bocoy lleno y vacío, y á 1 franco por cada saco de almendron, todo de bordo á bordo, y el 5 por 100 de capa. Tambien admite pasajeros en sus cómodas y lujosas cámaras. Para informes: Oficinas de La Harinera Mallorquina, plaza de Cort.

3-8

### FÁBRICA DE LADRILLOS HIDRAULICOS Y PAVIMENTOS DE MIGUEL MONER.

Conocidos son del público los productos de dicha fábrica, los que, debidos á los adelantos de la maquinaria, se expenden á precios reducidísimos, con los que no pueden competir los trabajos de igual clase, tanto nacionales como extranjeros. La solidez y la permanencia de los colores nada dejan que desear y los precios quedan reducidos á cinco reales el metro de ladrillos ordinario, á doce el blanco y negro y desde doce á diez y seis el de colores y de dibujos diferentes. Ademas se fabrican escalones, lavaderos, mesas, pilas de baño y toda clase de piedras artificiales á precios tambien económicos, con los que no pueden competir las fabricaciones similares.

### Banco de España.

El Consejo de gobierno ha acordado que se admitan en negociacion, hasta nueva orden, en el Banco y sucursales los cupones de la Deuda al 4 por 100 exterior de vencimiento de 1.º de enero de 1888 con la bonificacion de 1/2 por 100, y que se descuenten, desde el 2 de diciembre próximo, los cupones del mismo vencimiento, de la Deuda perpétua interior al tipo de 1/2 por 100, y los de la Deuda amortizable al 4 por 100 y títulos amortizados, á razon de 4 p.º anual.

Esta Sucursal remitirá al cobro los cupones de dicho vencimiento, pertenecientes á títulos del 4 por 100 interior y 4 por 100 amortizable, depositados en sus Cajas, si sus dueños no solicitan por escrito lo contrario ántes del día 2 de diciembre próximo.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Palma 15 de noviembre de 1887. El oficial-secretario, Emilio Figueras.

Los tenedores de Billetes Hipotecarios de Cuba depositados en esta Sucursal podrán recoger los cupones de vencimiento de 1.º de enero próximo, desde el día 2 al 8 de diciembre venidero. Palma 15 de noviembre de 1887.—El oficial-secretario, Emilio Figueras.

6-6

